


・ 活気がない。(70代以上・男性 A) 
・ 三重県議会の先進性を各市町の議会に広められるよう、各選出区の市町議会

議員さんへの啓発を願います。(40代・女性) 
・ 今回初めての議会傍聴でしたが、1人でも多くの方々に経験させてください。

(30代・男性 A) 
・ 自分が 2007 年に一票を投じた議員の質問を初めて生で傍聴できて有意義で
あった。(30代・男性 B) 

・ 僕達はまだ、社会のことを全然知らないけど、三重県のことを考えてくれて

ありがとうございます。(20代未満・男性 A) 
・ とても熱心に考えてくれていることが伝わってきました。(20 代未満・男性

B) 
・ 政権交代もあり、久しぶりに傍聴しました。以前(５年位前)に比べて、サー
ビスが良くなったようで好感が持てました。国民の政治への関心も高まって

おり変化の時期でもあるので、今までのやり方を重視するのではなく、良い

ものをどんどん取り入れていってほしい。(30代・女性) 
・ 傍聴が簡単にできることがわかりよかった。手続きに手間取るような気がし

ていた。もっと広報で広めてください。(50代・男性 B) 
・ 県全体を把握した施策実行をお願いします。(60代・男性) 
 
【議員に対して】 

・ 会議時間を守ってほしい。私語などはやめてほしい。(70代以上・男性 B) 
 
【本会議場について】 

意  見 対  応 
ネクタイ着用、スーツ上下の服装で来

たが、ラフなスタイルでも良いか、又

その程度は？ (70代以上・女性 A) 

三重県議会では、はち巻、腕章、たす

き、ゼッケン、ヘルメットの類の着用

禁止を除き、傍聴人の服装に関する規

定等はありません。議場の秩序を乱す

ものでない限り、傍聴される方の自由

な判断となります。 
傍聴席、冷房が効きすぎていないか。

なぜ、県、議会とも上着を着ているの

か。(40代・男性) 

地球温暖化防止のため、議事堂でも夏

季の適正冷房と軽装に取り組んでいま

す。昨年までは、議場においては「上

着、ネクタイ着用」とされていました

が、本年夏は適正冷房とともに、「上着

着用、ネクタイの着用自由」と決定し、

多くの議員・職員はネクタイを着用し

ていませんでした。 
・ 議場では、傍聴しやすい大きな画面とか、答弁者の役職なども示されていて

よいと思います。（70 代以上・女性 B） 
 
 









【その他】 

・ 情報を知ろうと県民に思わせることが大切である。(20 代・男性) 

・ 「広報やっています」「ＨＰやっています」というのを、県民にもっと知っ

てもらうために、街頭、駅前でボランティア等でビラを配ったりしてはどう

か？（20 代・男性） 

 

 


